
 会 議 顛 末  

 

平成３０年２月１日 １８:００～１９：００ 

文化会館１階 研修室 

出席者  １１名  ・上用委員（会長）・渡辺委員・大場委員・松田委員・物見委員   

・山口委員・金倉委員 

          （事務局）長沢市民生活部長・安西課長・井上・大井  

 

司会～安西課長 

１．上用会長挨拶  

みなさんにも男女共同参画推進のために協力をお願いしたい。 

 

２．審議事項（上用会長が議長となり進行） 

 （１）平成２９年度における各種事業について 

 ①平成２９年度に、地域づくり講演会を実施。町内会などを含めた地域づくりへの女性の役 

割などについて研修を行った。（参加者 50名） 

（２）広報に富良野で活躍している女性の掲載、子育て親育ちのなどの掲載を行い、市民に啓 

発を行った。 

 

（上用会長） 今事務局より報告があったが何か意見・質問等はあるか。 

 特になし 

続いて２番の協議事項について事務局より説明をお願いします。 

 

３ ①男女共同参画推進計画の状況について 

（事務局）達成状況及び計画について資料に基づき説明。 

（上用会長）みなさんの関連するところについて何かございませんか。私は高齢者大学を担当し

ているのですが、新年度は女性の自治会長になる予定です。町内会についても、多分女性がなる

と思う。 

（山口委員）私たち人権擁護委員は檀瀬女性協力し合って活動している。でも地域に戻れば男性

上位かなとは思う。 

（大場委員）教員の中では男性女性という区別はない。育児休業で言えば男性の取得が少ない。

中学生のなかでは女性が頑張っても活躍できる場が少ないという意見もあった。子供は敏感 

（松田委員）色々な場面で支えているのは女性。役を与えられると引いてしまうのが女性。役じ

ゃなくても支えている方が多い。女性は前に出てくるのが苦手な方が多い。会長は男性、他の役

職は女性というのが多い。それぞれ得意不得意がある。 

（金倉委員）社会の中では男女共同参画というのが大分普及してきているが、やはり企業などで

は区別があるのかなとは思う。色々なセミナーや講演が開かれているが、人は十分に集まらない

こともある。 

（事務局）富良野市の男女共同参画講演でも男女共同参画講演については町内会連合会と共催で

開催している。まちづくりの中での男女共同参画を取り入れた講演を行い、純粋に共同参画の講

演ではないが、できるだけ多くの人に参加していただき、理解を深めてもらおうと共催という形

で開催している。 

 

 

 



  

②男女共同参画推進研修会の開催について 

（上用会長）続きまして、男女共同参画推進研修会について説明願います。 

（事務局）平成３０年度も男女共同参画の研修会等を開催予定ですが、開催内容について、 

こういった研修会を開催してほしいなどの意見があればお願いしたい。 

また、本日の会議ではなくても、意見があれば事務局まで連絡をいただきたい。 

（上用会長）それでは研修会について委員のみなさんのご意見等はございますか？ 

   特になし 

（上用会長）それでは、その他について事務局よりお願い致します 

（事務局）それではその他の①でございますけれども、男女共同参画推進条例についてですけど

も、条例を定めて男女共同参画の事業を進めている自治体もあるということで、富良野市として

も策定するかどうかを検討していかなければならない。これは今決めるということではなくて、

今後平成３０年度の中で検討してただき方向性を決めていただければと思います。 

 条例は男女共同参画の基本理念を定めて、市、事業者の責務を明記して啓蒙することを目的に

策定している。 

 道内については１７９市町村中策定済みが１９市町村１０．６％の策定率。市の部分では３５

市中１３市が策定している。全国では 1,741市町村中、策定済みが 618市町村と 35.5%の策定率。 

（上用会長）これについて意見はありますか。 

   特になし 

（上用会長）それでは次に事務局お願いします。 

現在の計画が 30 年度までということで、平成３１年度からの新しい計画をつくることとなり

ますが問題点、課題などを取りまとめたうえ推進計画を策定することとなりますので、平成３０

年度中に委員のみなさんに原案を提示しながら、計画をさくてすることとなりますので、委員の

みなさんのご協力をお願いしたいと思います。 

 計画の策定状況ですけども、道内で４６市町村しか策定されていない。 

（上用会長）この関係で会議というものはあるんでしょうか。 

（事務局）会議というものは開催されていない。 

（上用会長） それではみなさん計画を策定するということでありますが、何か聞いてみたいこ

と、全体を通して何かありませんか？ 

（事務局） 

それでは、今後現計画の進捗状況などを振り返りながら新しい計画を策定していきたいのでよ

ろしくおねがいします。 


